

La Paracha de NASSO

Dans la paracha de cette semaine, il est écrit dans le chapitre 6 – verset 8 :

« בַּל יִמִּי נְזִירוֹ קֹדֵשׁ הוּא לַיהוָה ».

« *Tous les jours de sa néziroute, il est (le nazir) consacré à Hachem.* ».

Nous constatons de ce verset qu'Hachem désigne le nazir par le qualificatif de «kadosh».

Pour quelle raison est-il appelé « kadosh » et non « פָּרוּשׁ » (signifiant séparé) ; ne s'est-il pas séparé du vin en décidant de devenir nazir?

Et le gaon Rabbi 'Haim de Prague (le frère du maharal) de répondre dans son livre « Séfer A'haïm » : Nous savons que notre alphabet hébraïque constitué de 22 lettres, se compose de 5 familles de lettres appelées « חמש מוצאות הפה ».

1 – « אותיות הגרון » : Les lettres se prononçant à l'aide de la gorge (« les gutturales » : א – ה – ע – ה).

2- « אותיות החיק » : Les lettres se prononçant à l'aide du palais (les palatales : י - ג - ק - כ - ק)

3 – « אותיות הלשון » : Les lettres se prononçant à l'aide de la langue (les linguales : ד – ט – ל – נ – ת)

4 – « אותיות השנים » : les lettres se prononçant à l'aide des dents (les dentales : ז – ש – ס – ר – צ)

5 – « אותיות השפתים » : Les lettres se prononçant à l'aide des lèvres (les labiales : פ - ב - ו - מ - פ).

Or, nous remarquons que le terme « קדוש » est constitué d'une palatale (le ק), d'une linguiale (le ד), d'une labiale (le ו) et d'une dentale (le ש).

Aucune gutturale n'apparaît dans ce mot. Quelle en est la raison ?

Et le Rav 'Haim de répondre : Cette famille de lettres (gutturales) n'y figure pas, afin de nous enseigner par allusion, que toute personne déversant du vin dans sa gorge (son gosier) sans modération, est appelée « גרגרן » (terme rappelant la gloutonnerie, et donc le manque de retenue et de maîtrise de soi).

Un tel individu ne peut nullement mériter le titre honorifique d'homme « kadoch » (c'est-à-dire d'homme ayant la capacité de maîtriser et de contrôler ses sens et ses instincts matériels, l'amenant ainsi par la même, à consacrer toute son existence et ses biens à Hachem).

Seul le Nazir mériterait d'être qualifié Homme' « קדוש », dans la mesure où son abstinence de vin déversée dans sa gorge (d'où l'absence de lettres גרוניות dans le mot קדוש le qualifiant) durant sa période de néziroute, le conduira à l'avenir à la קדושה, c'est-à-dire à cette capacité de prendre du recul face aux choses matérielles, et les consacrer au service de son créateur.

N'est-ce pas la vocation du peuple d'Israël appelé ?!

ממלכת כהנים וגוי קדוש